
С Днём города, режевляне!  

      

                   День рождения у каждого свой, и мы каждый по-своему отмечаем дату своего прихода в этот 
непростой, но прекрасный мир, который называется жизнь. Но в первую субботу июля разгорается 
рассвет особого дня – дня рождения города Реж, нашего общего праздника, когда мы едины: мы – 
режевляне. 
                  Режевляне – родившиеся здесь или когда-то выбравшие Реж на жительство. Маленький 
город, малая родина с большой трудовой судьбой, в которой тесно сплетены наши такие разные, 
простые и сложные человеческие судьбы. Сколько нас, режевлян, прошло здесь свой жизненный путь за 
237 лет^ начиная с того заводского посёлка у реки Реж и до сегодняшнего дня? Начиная с тех уже давно 
исчезнувших изб и улочек, возведённых мастеровыми людьми, что памятником застыли над 
повседневной суетой в центре города. 
                  За нас, будущих, за свой уральский край и маленький город Реж уходили на Великую 
Отечественную пять тысяч режевлян. Половина из них – чтобы не вернуться… Чтобы золотыми 
списками на гранитных плитах монумента вписаться в историю режевской земли и великой России. 
                  За неё в мирное время отдавали в армии жизни режевские мальчишки, ставшие именами на 
памятнике воинам-интернационалистам. Ставшие памятью. Горькой и славной памятью трудового 
Режа. Самого родного города на Земле. Здесь мы живём и любим, поднимаем детей и внуков, достигаем 
успехов и переживаем свои неудачи. Жизнь есть жизнь. А родные стены помогают и вдохновляют. 
                  И какие бы ни случались в стране времена, город строится, хорошеет век от века, год от года. 
Он всё всегда переживёт! – подтверждено историей. И для нынешних маленьких режевлян, и для 
будущих будет светлым от белой кипени яблонь и черёмух по вёснам, цветущим по летам, дымчато-
золотым в осенях и хрустальным от звонкого снега в уральских зимах. 
                  Всё так просто: когда любишь – видишь красоту. Доброту. Надёжность. Терпимость. Силу 
нашего маленького города на великой российской земле. 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

 Всё это для тебя, мой Реж! 

               
 
                  Правильно ведь, что Родину не выбирают. И неважно, маленький это городок или мегаполис, 
как здесь обстоят дела и какие у населённого пункта перспективы. Потому что Родина – это душа, а 
не географическое понятие. По собственному желанию или же невольно, руководствуясь душевными 
порывами, но мы все стремимся к тому, чтобы сделать свой город лучше. Поэтому «Режевская 
весть» посвятила сегодняшнюю праздничную газету Режу и режевлянам, людям не слова, а дела. 

Режевлянин отмечен высокой наградой 
                  Высшей наградой избирательной системы Свердловской области удостоен член Режевской 
территориальной избирательной комиссии Виктор Александрович Казаков.  
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                  24 июня председатель РТИК О. Шлегель, открывая очередное заседание комиссии, вручила 
Виктору Александровичу Почётный знак избирательной комиссии Свердловской области за большой 
вклад в развитие избирательной системы. 
                  С 1970 года В. Казаков связан с работой избиркома. Участвовал в подготовке и проведении 
всех выборов, которые проходили на территории округа. Последние шестнадцать лет возглавляет 
участковую избирательную комиссию. 
                  Солидный опыт, большие знания в области избирательного права принесли Виктору 
Александровичу непререкаемый авторитет среди коллег. 
                  Параллельно с работой в избиркоме В. Казаков преподавал историю и обществознание в 
школе №3. Много сил было отдано правовому просвещению подрастающих режевлян. Будущие 
избиратели под руководством педагога писали исследовательские работы, посвящённые 
избирательному праву. Ездили на встречи с депутатами Законодательного собрания Свердловской 
области и Государственной Думы. 
                  Перечисляя достижения коллеги в избирательно-правовой сфере, Ольга Эдмундовна 
отметила, что Виктор Александрович первый и единственный обладатель высокой награды в нашем 
округе, и выразила надежду, что в дальнейшем его успех повторят последователи. 

Праздничная серия 
                  Дню города посвятил серию своих картин художник М. Степанов. Среди них лишь один 
городской пейзаж – с видом Орловой горы, но природа, изображённая в других работах, знакома 
каждому жителю Режа. Здесь и местечно, где река Бобровка впадает в Реж, река Быстрая и мыс 
Песчаный и другие пейзажи. 
                  Среди 10 работ, подготовленных к празднику, есть выполненные гуашью, акварелью и в 
смешанной технике. Все они созданы и оформлены недавно, а сейчас выставлены в художественной 
мастерской Михаила Яковлевича. 
                  По словам автора, идея подготовить целую серию к Дню города родилась, когда первые 
работы были уже готовы. 
                  - Что-то выполнено с натуры, что-то – с фотографий, - рассказывает о подготовке М. 
Степанов. 
                  Сейчас второй способ пользуется у художников большой популярностью, и нередко они 
пишут картины на заказ с понравившейся фотографии. 
                  Ознакомиться с картинами режевляне и гости города могут в мастерской художника. Здесь 
рады всем. 

Профессионал 
                  В этом году юбилей отметит талантливый тренер, сделавший и продолжающий делать многое 
для развития волейбола в Реже. Недавно команда «Россиянка», руководимая им заняла третье место в 
первенстве области среди женских команд. И это лишь одна из побед, которых добились его 
воспитанницы. Мы говорим о Владимире Петровиче Соскове, преподающем волейбол в ДЮСШ 
«Россия». 
                  Вся жизнь Владимира Петровича связана со спортом. Работая на механическом заводе, он 
играл во все  виды спорта, культивируемые в то время: волейбол, гандбол, футбол, хоккей, шахматы. 
Но, придя работать в спорткомплекс «Россия», стал тренером по волейболу. Первое время это было 
совмещение с основной работой, а потом В. Сосков с головой окунулся в волейбольную жизнь города. 
                  Владимир Петрович находит общий язык и с маленькими детьми, и с повзрослевшими 
воспитанницами: 
                  - Мы набираем детей с 1 класса. Конечно, первые 2-3 года идёт подготовка, и в волейбол мы 
ещё не играем. Распределяем детей по группам, в зависимости от их особенностей, потихоньку 
привыкаем друг к другу. В этом возрасте особенно важно, чтобы каждый день шёл на пользу – стоит 
упустить момент, и останешься в аутсайдерах. Со взрослыми работать в чём-то легче, чем с детьми, а в 
чём-то сложнее.  
                   Вместе с коллегами В. Сосков постоянно старается придумать что-то интересное, чтобы 
привлечь и удержать детей в волейболе, вызвать интерес их родителей и зрителей. Одно из них – турнир 
между родителями. Когда-то провести его предложил Владимир Петрович, идею поддержали другие 
тренеры, и вот соревнования уже стали традиционными. 
                  - Он был с нами строг, но справедлив, и даже если ругал, никогда не было обиды. - говорит с 
позиции бывшей воспитанницы Анастасия Кузьмина, сейчас также преподающая волейбол в ДЮСШ 



«Россия». – Как коллега Владимир Петрович очень надёжен. На него всегда можно положиться. 
                  Вот на таких энтузиастах своего дела держится всё в наше непростое время. Спасибо за 
небезразличие, Владимир Петрович! 

Цветущий дворик 
                  В сказке Андерсена «Снежная королева» главная героиня Герда попадает в удивительный 
сад, где круглый год цветут цветы. Для опытного цветовода Юрия Шестакова эта сказка почти стала 
былью. Его цветущий палисадник радует жителей 6-го участка целых семь месяцев в году. 
                  Восьмой год 73-летний пенсионер с завидным терпением и энтузиазмом возделывает 
маленький дворик, примыкающий к одной из пятиэтажек. За его невысоким забором собрано более 
пятидесяти видов цветов… В апреле, когда город ещё утопал в сером снегу, в садике вовсю цвели 
нарциссы. Благодаря пролегающей в аккурат под землёй теплотрассе они проснулись раньше всех. В 
июне своей очереди дождались пионы, лилейники, васильки, колокольчики и, гордость садовода, маки. 
Редко какой прохожий пройдёт мимо дворика и не задержит взгляд, любуясь яркими бутонами гвоздик. 
Одним словом, красота! Которую трудно создавать, но ещё сложнее сберечь… 
                  Огорчает Юрия Васильевича, что находятся желающие поживиться чужим трудом. Такие 
люди наносят немалый урон саду пенсионера. Топчут грядки, срывают цветы, чтобы украсить ими свои 
дома. Убеждённый в том, что цветы должны расти на воле, Юрий Васильевич всячески старается 
уберечь своё детище от мародёров. В этом году пришлось поверх забора колючую проволоку 
натягивать. Мера вынужденная, но необходимая. Ведь лето ещё только началось, а задача Ю. 
Шестакова продлить его до ноября, хотя бы в пределах одной сотки. 
Подготовили Оксана АНИСИМОВА, Арина АГАПОВА. 

В. А. Казаков. 
М. Я. Степанов. 
В. П. Сосков. 

К юбилею дочери Татьяны Юрий Васильевич посадил круг из астр, число которых равно 
количеству исполняющихся ей лет. 

 Учитель и наставник – тождественные понятия 

    

                   Пять лет назад в Реже по инициативе администрации и комитета по делам молодёжи 
появилась добрая традиция – награждать лучших наставников работающей молодёжи. С тех пор 
параллельно с вручением премии главы «Десять лучших молодых людей РГО» режевляне чествуют тех, 
кто помогает молодёжи состояться в профессии. Эти люди заслужили почёт и уважение благодаря 
многолетнему труду во благо города и района, а также умением делиться опытом, мастерством с 
молодыми коллегами. 
                  Среди двенадцати опытных специалистов награды главы получили три педагога.  
                  Сергей Олегович Табола 17 лет преподаёт основы безопасности жизнедеятельности в школе 
№1. Не одному поколению выпускников школы запомнились туристические походы по Уралу и другим 
регионам страны, организованные увлечённым педагогом. Одним из основных направлений своей 
работы О. Табола считает военно-патриотическое воспитание учащихся. Её результатом является то, что 
многие ученики Сергея Олеговича выбирают профессию защитника отечества, а некоторые идут по 
стопам педагога. 
                  Начинающим специалистам необходима поддержка со стороны мудрого и опытного коллеги. 
Для молодых преподавателей Режевского строительного техникума таким наставником является 
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заместитель директора по учебной работе Ольга Николаевна Ахметшина. Легко находит общий язык 
с молодёжью преподаватель спец. дисциплин, методист филиала Уральского политехнического 
колледжа Ирина Владимировна Лямина. 
                  С особой гордостью хочется отметить, что в число лучших наставников 2010 года вошла 
наша коллега, сотрудник редакции газеты «Режевская весть» Людмила Александровна Никонова. О 
высоком уровне профессионализма Людмилы Александровны читатели могут судить сами по её 
авторским материалам. Нам же просто повезло работать с таким компетентным специалистом и 
мудрейшим человеком. 
                  Сторонник нововведений, участница спортивных мероприятий, общественница – так 
характеризуют коллеги главного агронома ООО «Ленёвское» Нину Петровну Козьмину. 
Организаторские способности «довели» её до создания спортивного клуба, куда входят все агрономы 
Режевского и Артёмовского районов. А молодёжи одно удовольствие набираться опыта под приглядом 
неугомонного, молодого душой наставника. 
                  Впечатляет карьерный рост работников, которые прошли курсы наставничества у 
тракториста-машиниста СПК «Глинский» Виктора Александровича Голендухина. Среди его бывших 
«стажёров» руководители разных уровней, автослесари, механики, агрономы. 
                  Ежегодно практику под руководством Нины Николаевны Чепчуговой – бухгалтера СО 
СПК «Услуга» (с. Ленёвское» - проходят более десятка студентов. Если учесть, что срок наставничества 
Нины Николаевны 35 лет, то несложно подсчитать, сколько специалистов она взрастила за годы своей 
работы. 
                  Фидарис Акрамович Хусаинов, работая наладчиком станков с программным управлением 
на механическом заводе, много лет является наставником молодёжи. Он учит их обращаться с 
оборудованием и программным управлением, читать сложные схемы, настраивать механизмы. Ученики 
с большим уважением относятся к старшему коллеге, стараясь подражать ему в работе. 
                  В ООО «Расчётный центр» знают: если доверить шефство над «новичком» бухгалтеру 
Наталье Юрьевне Рычковой, то её подопечный будет досконально знать программу, тонкости 
ведения расчётов, соблюдать порядок в документации и исполнительскую дисциплину, а в дальнейшем 
сможет также успешно обучать молодых сотрудников. 
                  За 10 лет работы в должности директора клуба национальной культуры Дание Галимзяновне 
Мусиной удалось сформировать слаженный творческий коллектив, цель которого – сохранение и 
развитие национальных культур на территории округа. Она умеет «заразить» любовью к народным 
культурам представителей молодёжи. Благодаря этому клуб сегодня – востребованное учреждение, 
нужное населению города и района. 
                  Добросовестность и работоспособность отличают фельдшера-методиста ЦРБ Марию 
Ивановну Михальскую. Под бдительным оком наставника происходит профессиональный рост 
фельдшеров и медсестёр. Для них улучшаются условия труда, проводятся районные конференции и 
техучёбы. Результатом становится повышение качества работы на фельдшерских пунктах. 
                  Лаконично, но ёмко отзываются о своём наставнике Сергее Александровиче Чернове 
сотрудники филиала «Сафьяновская медь» ОАО «Уралэлектромедь»: «обучал всем тонкостям работы, 
выявлял дефекты, объяснял причины их возникновения и учил, как их избежать…» Каждый  из 
практикантов или пришедших впервые на производство электросварщиков побывал на стажировке у С. 
Чернова и, как следствие, получил более высокий квалификационный разряд по специальности. 
                  В заключение хочется напомнить, что 2010 год объявлен в России Годом учителя. 
Согласитесь: учитель и наставник – тождественные понятия. Ведь предназначение тех и других состоит 
в том, чтобы помочь личности раскрыться, вырасти, прочно утвердиться на ногах. По мере знакомства с 
лучшими наставниками работающей молодёжи Режевского городского округа становится ясно, что 
профессиональный потенциал нашего города и района не исчерпан, так как находится под надёжным 
присмотром старшего поколения. 

Оксана АНИСИМОВА. 

 

 



Режевская земля принимала гостей 

      

                   В очередной раз гостеприимный Режевской район стал центром проведения областного этапа 
туристско-краеведческого фестиваля «Исследователи земли», который проводится под эгидой 
Министерства образования совместно с ЦДОД «Дворец молодёжи» г. Екатеринбурга. Масштаб 
фестиваля и география его участников каждый раз впечатляют. 460 туристов, 46 команд из 40 уголков 
Свердловской области разместились в урочище Смолянка с. Глинского. Целых пять дней здесь царило 
оживление и не смолкала детская речь. 
                  На вопрос, чем привлекателен стал наш край для проведения мероприятия такого уровня, 
руководитель отдела краеведения и туризма Дворца молодёжи Клавдия Афанасьевна Лузина ответила: 
                  - Главная наша цель – развитие у детей чувства Родины. Мы благодарны властям Режевского 
городского округа и администрации с. Глинского за возможность проводить фестиваль на этой 
территории, потому что ваш край богат позитивными примерами, через которые ребёнок должен 
воспринимать и познавать Родину. Здесь красивая природа, живут крепкие, гостеприимные люди, 
готовые в любой момент прийти на помощь. Через это у детей формируется чувство благодарности, 
бережного отношения к людям, природе, а, следовательно, к родному краю. 
                  Обширная программа фестиваля расписана по минутам и рассчитана на все уровни развития 
ребёнка. В рамках мероприятия дети могли проявить не только научные знания, спортивные навыки, но 
и творческие способности, участвуя в смотре художественной самодеятельности, конкурсах на лучшую 
газету, фоторепортаж и других. 
                  В том, что в походных условиях можно сделать фоторепортаж, мы убедились собственными 
глазами. Палатка, оборудованная по последнему слову техники, была предоставлена в распоряжение 
штатных юнкоров. 
                  Гуляя по лагерю, мы то и дело заглядывали к кому-нибудь на огонёк. Шли наугад, потому как 
ориентируемся неважно, и первый раз очень удачно забрели в бивуак команды экотуристов с. 
Черемисски. Ребята весело болтали, обсуждая прошедшие соревнования по спортивному 
ориентированию. На лицах – ни тени усталости. «Супер!» - такую оценку дали они происходящему.  
                  Следующая остановка в стане команды д. Гагарка Заречного района. В отличие от детей 
руководители группы немного утомились. Уж слишком насыщенным выдался день. Довольны тем, что 
попали в призёры соревнований. Посетовали на то, что состояние воды в реке оставляет желать 
лучшего. Благо, в Реже подрастает поколение экологов – на них вся надежда. 
                  Рядышком расположились команды из Сысерти. Им не до разговоров, до начала следующего 
этапа надо успеть перекусить. Вот уже и чайник на костре закипел. 
                  Несмотря на огромное количество детворы, в палаточном городке царили порядок и 
дисциплина. 
                  - Ребята на автономном существовании, - объяснила Клавдия Афанасьевна. – Понимают: не 
на пикник приехали. Сами себе готовят еду, распределяют дежурства. В быту и в конкурсах ярко 
проявляются их умения сосредоточиться, превозмочь себя, вовремя подать руку помощи. Такая 
своеобразная школа жизни. 
                  В подтверждение своих слов К. Лузина процитировала стихотворные строчки Насти 
Архиповой из команды «Пересвет» (г. Екатеринбург), девушка написала  и представила их на конкурсе 
художественной самодеятельности: 
                  «Здесь взрослеют и учатся жить 
                  Не познавшие мир ребята. 
                  Здесь не каждый сам за себя, 
                  Здесь семь «я» и моя команда, 
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                  А иначе никак нельзя». 
                  Режевской округ представил на фестиваль девять команд по четырём видам туризма: геологи, 
экологи, велоспортсмены и пешие туристы… 
                  В среду Смолянка опустела. Получив заслуженные награды, туристы-краеведы разъехались 
по разным городам и сёлам, увозя с собой ценный багаж, состоящий из новых  впечатлений, 
приобретённого опыта, личных и командных достижений. 
Оксана АНИСИМОВА. 
                   
На природе дышится вольнее и еда вкуснее. 
В нашу гавань заходили туристы-водники. 
Экологи с. Черемисское на привале. 
На сцене команда с. Арамашковское. 

  

  

  

 

  

  

  

  

 

  


